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很惭愧，我从高中开始玩电子竞技，
几乎亲历了电子竞技在中国兴起的全过
程。但现在，我还是想和小读者们说一
声，请远离这款游戏。

我从今年4月在朋友的邀请下开始
“玩农药”。说实话，到现在我仍然认为，
能将电脑游戏如此完美地移植到手机
端，在保证竞技性的同时，降低难度，缩
短游戏时间，吸引更多玩家，确实是一款
好游戏。但我“入坑”的最大原因并非游
戏本身，而是我在文章一开始所提到的，
它能让我与昔日的同学一起战斗，游戏
中击杀时的欢呼、指挥时的成就感、一起
埋伏对手成功后的偷笑、失败后鼓气再
战的呼喊，无不将我们带回那些年在寝
室开黑的青春岁月，以至于我在开始那
一个月几乎每天沉迷游戏3小时以上。

“王者荣耀”最大的玩家群体是在校
学生。坦白说，学生，特别是中小学生，
根本抵抗不住腾讯如此深的套路，再加
上游戏本身的角色带有一些暴露的装
束、略显暴力的击杀快感，大多数学生难
有抵抗能力。

高中时代就沉迷游戏的我，可以负
责任地告诉家长，只要你的孩子玩上了
这款游戏，就算没收了手机，游戏仍旧会
在他脑中进行。因此，“弃坑”是个比较
长的过程，这段时间内希望家长多陪孩
子开展一些文体活动。

有人说，“现在社会进步了，电子竞
技也是一条谋生之路”。但其实，职业选
手的人少之又少。因此，对于那些希望
通过学习文化知识获得未来的同学们，
请你们远离这瓶“农药”。 乐骁立

请学生们远离这瓶“农药”

下肢静脉曲张给患者带来莫大痛苦，不但影响美观，严重的还会影响行走功
能。记者昨日从鄞州人民医院获悉，7月15日（周六）上午，鄞州人民医院有下肢静
脉曲张的防治知识讲座和义诊活动。

根据已有的数据显示，如今静脉曲张的发病率居高不下，在中国下肢静脉曲张的
发病率在9%左右。在50岁左右的下肢不适人群中，静脉曲张的发生率为63.9%。

为了让广大市民了解下肢静脉曲张的有关知识，鄞州人民医院血管外科将于7
月15日（周六）上午8：00~12:00，在鄞州人民医院住院部二楼学术报告厅举办下肢
静脉曲张防治知识讲座及大型义诊活动。

本次活动将邀请国内著名血管外科专家、浙江省人民医院血管外科主任蒋劲松
教授现场讲课和义诊。与大家分享下肢静脉曲张发生的原因，患者应该如何保养，
以及下肢静脉曲张患者该怎样治疗等知识。

鄞州人民医院血管外科许中友主任医师和祝慧鹏副主任医师，也将在现场进行
防治知识咨询和义诊。参加义诊的患者有机会获得免费治疗及治疗优惠。

孙美星 张基隆

7月15日有下肢静脉曲张义诊活动

最近，我也看了很多批判“王者荣
耀”的文章。的确，这款游戏有问题和
瑕疵，但没有必要妖魔化。看到不足
的方面，也要看到成功的方面。注册
用户破两亿，助推腾讯市值超越 3000
亿美元大关，“王者荣耀”的成功已经
是现象级的了。

游戏能取得这样重量级的成功，
显然是有很多可取之处的。

这款游戏很成功的一点是与现实
交互。以前，游戏往往是虚拟的，脱离
现实的。“王者荣耀”可以跟微信、QQ
关联，很久没联系的中学同学，分散在
各地的大学同学，喊一声，就可以一起
组队开黑一起 high。我是队长，每次
要指挥大家作战，发挥最大战斗力。
战斗过程中，队友之间互动、合作、共
赢，特别有群体认同感。

打赢一场战队赛，尤其是险胜的

战队赛，特别过瘾。
在游戏中，评价体系也简单。陌

生人之间相互评价的标准不是现实生
活中的指标，而是你的战绩。如果你
在一场战斗中拿到了超神，想去加好
友，或者加入别人的战队，大部分玩家
都会同意。这样的评价标准，纯粹又
可爱。

和以前的很多游戏比，“王者荣
耀”的一大魅力在于公平性比较高。
在游戏中，每个角色的战斗力侧重不
同，没有任何一个角色存在对所有其
他角色的绝对优势，总体上各个英雄
之间也实现了均衡。花钱买的都是外
在的东西。花钱买英雄，每次出战也
只能用到一个英雄；花钱买皮肤，更多
的是把角色打扮成自己喜欢的样子，
对提升技能影响不大。这款游戏，不
是人民币玩家的天下，也是我近年玩

的游戏中，花钱算少的。以前玩一些
简单的手游，花的钱更多，可以花钱升
级，提升技能，很快就厌了。玩过很多
游戏都有生命周期，“王者荣耀”现在
应该总体还处于上升期。

当然，这款游戏也有很多不足。
比如，人物设定严重违背历史。
比如，过分强调视觉冲击。女性

角色几乎个个衣着暴露，满屏幕大胸
呼之欲出。对成年人还好，但对孩子，
尤其是青春期的孩子，我认为不合适。

比如，在防止未成年游戏成瘾上没
有尽到社会责任。防沉迷系统、12周岁
以下每天限玩一小时都很快被破解了。

我们战队里之前有初三学生，我
让他先好好读书，把他踢了。

我觉得，不管是成年人还是学生，都
不要因为游戏耽误当下的正事，影响学
习工作和生活。

交互性强、设计公平，但也有瑕疵

最高级别玩家：

别因游戏
影响学习工作和生活

超 过 两
亿注册用户，
让“ 王 者 荣
耀”可以说成
了一款全民
游戏。拥挤
的地铁上、单
位茶水间、热
闹的小餐馆，
你都会看到
有人拿着手
机操作，不时
传来“Dou-
ble kill”这一

“王者荣耀”
的专属配音。

玩家怎
么看待这款
游戏呢？记
者专门采访
了游戏中被
人艳羡的荣
耀王者（最高
级别玩家）。

我是两个男孩的爸爸。儿子刚出
生时，队友们开玩笑说“游戏账户后继
有人了”。

我觉得完全不让孩子接触游戏不
现实，也会使得孩子和小伙伴缺少“谈
资”被孤立。况且，游戏本身就是件挺
有乐趣的事。

但家长一定要做好引导，防止孩子
上瘾。小学初中阶段的孩子，我认为周
末可以玩一两次，一次最多不要超过一
个小时，接触下热点，调剂下就够了。

当然，如果孩子真的有竞技的天赋，
想走职业化道路也是不错的选择。如果
我晚出生10年，也可能会考虑这条路。

孩子的成长过程中会碰到很多诱
惑甚至危险。在责怪游戏的同时，很多
父母都忘记了，自己是孩子的第一监护
人。与其寄希望于游戏出品方出防沉
迷系统等来监护孩子，家长更要尽好监
管职责。不然，没有“王者荣耀”，也会
有其他荣耀。 记者 王颖 整理

我是大海，C8战队队长。
这两天，队里的几名骨干从湖北等

地来到宁波，大家线下聚会，很开心。战
队从去年下半年成立后的第一个赛季
起，一直在全服务器排第一、第二，人数
也从最早的20人扩展到了150人。

我从去年9月开始接触“王者荣耀”，
现在玩了1000多盘，早已是荣耀王者级
别。一个服务器往往有几万人甚至十多
万人，最强王者段位最高，前面100个最
强王者被称为荣耀王者。

我身边有很多朋友的职业是电竞，
很苦，这条路比正常读书、工作要难和
累。

“王者荣耀”这款游戏很有吸引力，
身边的很多朋友都在玩，也有很多小朋

友。
我儿子6岁不到，每次我陪他上培训

班，偶尔等待的时候玩一把，马上有很多
朋友围过来，大家说起来头头是道。

玩这款游戏，有很多人想成为荣耀
王者。一个服务器就100个人，的确要付
出很多精力和时间。按每局15分钟计
算，我平均每天玩一个小时左右。忙了
一天，开黑的感觉很放松。最爽的是五
杀，5人小队和对方5人小队杀，最后以一
敌五超有成就感的。我大号的英雄主要
有成吉思汗、阿轲、法师、王昭君，都和历
史人物有关联又有颠覆感。成吉思汗进
草丛特别厉害，阿轲攻击性特别强，每次
迎战只能派一个英雄。

每周五晚上，几乎要雷打不动打战

队赛，会提前做好安排。相比很多玩家，
我付出的并不多。玩游戏，也是考验技
术水平、团队战斗力的，光投入时间和
钱，远远不够。

我玩游戏有个宗旨，绝不会耽误工
作和生活，一般是午休，或晚上孩子睡
了再玩，周末玩得多点。这只是个爱
好，就像很多人都热爱健身，但除了健
身教练外，其他人不应该把健身当成主
业。

花费上，前后共投入了1万元左右，
在个人经济承受范围内。主要是给人物
换个喜欢的皮肤，买铭文。但是，我排斥
代练，真正热爱游戏的玩家应该拒绝代
练。有时候也会在战队的微信群里发红
包，鼓励队员们。

“开黑”的感觉很放松

玩
家
篇

会严格限制两个孩子玩游戏


